

L'ESPÉRANCE en ce temps de NOËL



Notre monde va mal. Notre monde est mal en point : l'actualité tous les jours nous le rappelle. Notre monde pleure, crie, souffre : les guerres, les injustices, les désastres humanitaires, les menaces écologiques...

La brutalité, les haines que l'on avait cru dépassées reviennent de façon tragique. Les comportements se dégradent, les mentalités s'appauvrissent. Le pire : en beaucoup d'endroits sur notre planète, la vie humaine n'a plus de valeur. **Quelle place pour l'espérance dans ce contexte ? D'où me viendra le secours crie un psalmiste ?**

Il viendra de la montagne, est-il écrit. De plus haut, de plus élevé, là où le regard se détache de la terre, discerne un possible. C'est ce regard que portait le prophète ÉSAÏE lorsqu'il prédisait que le loup habitera avec l'agneau, que le lionceau et le veau seront nourris ensemble, que la vache et l'ours auront même pâture, leurs petits même gîte... « Il ne se fera aucun mal, aucune destruction sur ma montagne sainte, dit le Seigneur. » **Alors comment faire en sorte que l'espérance ne reste pas qu'un vœu pieux, mais une force pour tenir, résister, et plus encore pour développer ce dont elle est porteuse de changement, d'ouverture, de liberté, de paix et de bonheur ?**

Une femme juive, Etty HILLESUM, déportée dans le camp d'Auschwitz, vivait le calvaire du quotidien du camp. À la tombée du jour, elle appelait ses compagnes d'infortune pour

sortir du baraquement afin d'admirer le coucher du soleil. C'est la beauté de cet instant qui les faisait tenir, qui donnait encore un sens à cette vie. Quelle leçon pour l'espérance !

Peut-être s'agit-il de cela, pour nous dans nos existences aujourd'hui, de rechercher le beau, d'y puiser bien plus qu'une distraction, qu'un réconfort mais une source de motivation, une raison d'aimer la vie par-dessus tout, de s'y engager, de la transformer.

La beauté est partout, mais y faisons – nous attention ? Il y a une expérience de la beauté unique, c'est au cœur des Écritures qu'on la découvre : une parole de vie, de tendresse et d'amour que le visage d'un enfant dispense. La naissance de cet enfant inaugure un nouveau monde marqué par l'incarnation ; le divin devient chair, conférant à la chair sa pure beauté.

C'est la raison pour laquelle la beauté est partout, **elle signe l'empreinte divine en toutes choses.**

Elle sera là le soir de Noël en famille dans la chaleur des foyers, dans les Églises. Elle sera aussi dans la rue, ou d'autres lieux improbables, où la vie est blessure mais d'où il sera toujours possible de porter les regards vers la lumière.

« Je transformerai devant eux leur obscurité en lumière. »

Ésaïe 42 : 16. Lumière qui transmet une force, celle de l'espérance en une métamorphose déjà à l'œuvre dans ce monde, à bien des égards défigurée, mais tellement aimée. N'est-ce pas aussi ce qui en fait sa beauté ?

Jean-Pierre Leclerc



Priions

Donne-nous du temps

Notre Dieu, donne-nous du temps. Empêche-nous de vouloir aller plus vite que ne nous permet la longue houle de notre cœur... Donne-nous du temps pour prendre et pour apprendre, car nous ne sommes point faits pour vaincre sans convaincre, pour saisir sans habiter, ni pour parcourir sans séjourner ... Donne-nous le temps de l'approche et de l'attachement... Donne-nous de retrouver le chemin de nos vies au travers des buissons de nos passions et des pierrailles de nos écorchures. Donne-nous d'accepter que le temps de la convalescence aille aussi lentement que celui de l'enfièvrement.

Ô Dieu, apprends-nous à espérer dans le temps pour nos propres vies et pour le monde entier, car toi aussi tu as usé du temps sans l'accuser. Toi aussi tu marches en lenteur et tu reconstruis, de génération en génération. Toi aussi tu as une longue haleine et tu annonces ce qui ne se réalisera qu'au terme de nos engendremens. Tu n'es ni l'enchantement de l'instant, ni l'immuabilité de l'éternité. Tu es une semence enfouie dans la terre du monde pour une moisson, qui n'est pas encore arrivée. Notre Dieu, donne-nous confiance dans le temps, aux jours où il nous semble que nous piétons et que nous régressons. Nous ne te demandons ni l'impatience ni la passivité. Nous te demandons que la patience du temps pacifie et reconstruise nos vies.

Au nom de Jésus-Christ, qui a grandi trente ans en silence, qui a parlé trois ans en puissance, qui a tout perdu trois jours en déshérence et qui nous offre le temps comme espérance.

André Dumas (extrait de CENT PRIÈRES POSSIBLES - Albin Michel)



SOURIRE EN COIN



Dans Proverbes 11 : 17,
il est écrit :

«Faire du bien aux autres,
c'est s'en faire à soi-
même, mais se montrer
cruel, c'est se rendre
malheureux.»

On récolte ce qu'on sème !!

Il y avait un agriculteur qui produisait du maïs d'excellente qualité. Il remportait tous les ans le prix du meilleur maïs. Une année, un journaliste voulait connaître sa méthode et l'a donc interviewé. C'est alors qu'il a découvert quelque chose d'intéressant sur la façon dont ce paysan cultivait cette céréale. Il partageait tout simplement ses semences avec ses voisins.

« Pourquoi faites-vous profiter de vos meilleures graines avec vos voisins si chaque année ils rivalisent avec les vôtres ? » lui a demandé le journaliste.

- Pourquoi, Monsieur ? Vous ne savez pas ? lui a répondu l'agriculteur. Le vent ramasse le pollen du maïs mûr et le fait tourbillonner d'un champ à l'autre. Si mes voisins cultivent du maïs de qualité inférieure, la pollinisation croisée dégradera constamment celle de ma récolte. Si je veux obtenir du bon maïs, je dois aider mes voisins à planter de bonnes semences.»

Il en va de même pour notre existence. Ceux qui veulent une vie bonne et pleine de sens doivent contribuer à enrichir celle des autres.

Source : la toile !

QUIZITIONS !



1 / Qui a volé un lingot d'or ainsi que le manteau de Schinear ?

a – Japhet b – Acan c – Cyrus

2 / En quelle langue a été écrit le Nouveau Testament ?

a – En grec b – En latin c – En araméen

3 / Combien y a-t-il de générations d'Abraham à Jésus ?

a – 110 b – 76 c – 42

VIE DE LA PAROISSE



Il y avait de la joie en notre église !! Le 07 décembre, à l'occasion du téléthon, les chorales d'Escornebœuf et de Cologne se sont produites au temple de Mauvezin dans une ambiance chaleureuse. Elles ont offert un programme varié avec des chants anciens et contemporains, du negro spiritual et bien sûr des chants de Noël. Malgré un temps pluvieux, le temple était presque plein. Et ... à quand une chorale de l'ERG ?



Agenda : dates à retenir pour les célébrations œcuméniques auxquelles nous participons :

- ❖ Auch : dimanche 19 janvier 2025 à la salle Bethesda à 15h00
- ❖ Lecture : samedi 18 janvier 2025 aux Carmélites à 15h30

Calendrier des cultes (dimanche à 10h30)

Auch 8, Impasse St-Martin	Au téléphone 09 72 45 89 99	Mauvezin Rte de Montauban	Pas de culte	Fleurance 1, Rue des Amours
05 janvier	12 janvier Jean-Marc Hoppeler	Le temple est fermé pendant l'hiver.	19 janvier	26 janvier
02 février Robert Sourp	09 février		16 février	23 février
02 mars Valisoa Rafaliarisoa	09 mars		16 mars	23 mars

** Même si le nom de l'officiant n'est pas mentionné pour certaines dates, le culte aura bien lieu aux endroits indiqués.*

Contacts à l'Église Réformée du Gers

- ✚ Président du conseil presbytéral : Jean-Pierre LECLERC / Tél. : 06 78 67 06 32
- ✚ Secrétariat : eglise-reformee-du-gers@orange.fr
- ✚ Site web : <http://protestantdugers.free.fr>